
Protokoll zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung, Arbeit 

und Soziales 

Am 29.03.2022 um 20:00 Uhr im Gasthaus Hilligenley 

Anwesend: 

Britta Johannsen Vorsitzende 

Melf Boysen 

Jasmin Nissen 

Heike Hinrichsen (Bürgermeisterin) 

Entschuldigt: 

Ulrich Wittkopp 

Anne Köhne 

Protokoll: 

Britta Johannsen 

 

Gäste: 

Lisa Bleß Lehrerin Schule Langeneß 

Rina Strubel Kita Langeneß 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 

3. Feststellung der Niederschrift vom 25.10.2021 

4. Haushalt 2023/2024 

5. Organisatorische Verbindung Halligschule / Nordstrand 

6. Anfragen aus der Öffentlichkeit 

7. Verschiedenes 

8. Grundstücks und Organisationsangelegenheiten 

 

Zu Top 1. Die Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für das Kommen, weiter 

beantragt Sie die Tagesordnung um den (Neu) Punkt 5 organisatorische Verbindung Halligschule / 

Nordstrand zu erweitern. Es wird beabsichtigt den Top 8 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beraten  

Zu Top 2. Es wird die form- und fristgerechte Einladung festgestellt 

Zu Top 3. Die Niederschrift vom 25.10.2021 wird einstimmig genehmigt. Die Bürgermeisterin regt an 

zukünftig mit der Einladung auch das vorherige Protokoll zu verschicken, da dieser Ausschuss ja nicht 

so häufig tagt. 



Zu Top 4. Die Kämmerei hatte um frühzeitige Haushaltsaufstellungen gebeten. Auch mit Vorschau 

auf 2024, zumindest wenn es um investigiere Maßnahmen geht.  

Für die Kita, die erst zum 01.04.2022 nach 1 ½ jähriger Pause wieder eröffnet hat Frau Strubel einen 

geschätzten Kostenplan vorgelegt der folgendes vorsieht: 

Ca. 2.000,-€  für Hygienebedarf, Bürobedarf, div. Ausgaben die unter 150,-€ fallen 

Ca. 1.000,-€  für Fortbildung (Zukünftig muss mind. 1x  im Jahr eine stattfinden) 

Ca. 3.000,-€  für Kinderwagen, Teppich Spielzimmer und evtl. noch Außenspielgeräte 

Für den Bauausschuss hat sie auch eine Liste mit nötigen Reparaturarbeiten mitgebracht. Die die 

Vorsitzende dem Bauausschuss weiterreicht. 

Für die Schule stehen neben den üblichen Verbrauchsmaterialen (bitte Summe vom Vorjahr 

übernehmen) für die nächsten beiden Jahre folgende Dinge an 

2023 werden 4 Neue Schülerlaptops (ca. 900,-€/Stück) für den E-Learningunterricht gebraucht, da 

das Smartboard in die Jahre gekommen ist und die Technik nur teuer und schwer aufgerüstet werden 

kann, wünscht sich die Lehrerin stattdessen ein Touch-Flachbildschirm (Optoma 3651RK Interaktiver 

4 K Multi-Touch) zu ca. 1.600,-€, dieser kann die gleichen Dinge übernehmen und kann per IPad oder 

Laptop beschrieben werden. 

2024 sollte bei der Renovierung der Treppe über einen neuen Farbanstrich für die unteren 

Klassenräume und den Flur gedacht werden. Auch sollte man dann in den unteren Klassenräumen 

bzw. allen Räumen die Stromleitungen/Steckdosen/Schalter auf den neusten Sicherheitsstand 

bringen – Geht als Info auch an den Bauausschuss.  

Schule wie auch Kita bedanken sich noch mal bei der Gemeinde für die tolle Ausstattung und immer 

offene Ohren, wenn die Ausstattung verbessert werden kann 

 

Zu Top 5 (Neu). In der Gemeindevertreterversammlung vom 07.12.2021 wurde der Empfehlung aus 

dem Ausschuss stattgegeben und der Beschluss gefasst, eine organisatorische Verbindung mit der 

Herrendeichschule Nordstrand einzugehen. Nun müssen die Verträge gemacht werden. Hierzu hat 

die Ausschussvorsitzende zwei Beispiele von anderen Verbindungen in Nordfriesland mitgebracht 

und reicht diese an den Ausschuss weiter. Die Eltern/Lehrerrunde vom Dezember wünscht sich vom 

Ausschuss folgende Dinge zu berücksichtigen. 

* MSA auf der Hallig möglich in Verbindung mit 1 Woche Präsenz Unterricht pro Monat auf 

Nordstrand + Onlineunterricht, der flexibel gestaltet werden kann, auch Schüler von Nordstrand 

könnten mal zur Hallig kommen (je nach Schülerzahl) 

* keine Verpflichtende Gleichschaltung des Unterrichts (Halligschüler nicht ausbremsen), sondern 

nur nach Bedarf – Förderung der Halligschüler im Vordergrund 

* Evaluation nach einem Jahr mit Sonderkündigungsrecht 

* Sonderkündigungsfrist bei einem Schulleiterwechsel auf Nordstrand 

* keine Festlandswoche für ESA verpflichtend auf Nordstrand, sondern „Schnupperwoche“ in den 

möglichen Festlandschulen 



*Schulkonzept der Hallig soll gleich bleiben und das in das Konzept von Nordstrand eingegliedert 

werden – in der jeweils neusten Fassung 

* Verwaltungsaufgaben sollen soweit wie möglich von Nordstrand übernommen werden. 

* Schul- und Zeugniskonferenz sollen weiterhin auf Langeneß stattfinden ( Onlineschaltung nach 

Nordstrand) 

* Bewegliche Ferientage sollen auf der Hallig frei gestaltet werden 

Der Ausschuss berät über die Punkte und empfiehlt der Gemeindevertretung über die Punkte in der 

nächsten GV abzustimmen. Damit die Verträge vorankommen. 

Es wird auch noch ein Neuer Name für die Verbindung gebraucht. Die Lehrerin wird unter den 

Schüler eine Abfrage machen. 

In der Runde werden schon die Vorschläge „Schulen im Meer“ oder „Uhtlandeschulen“ gemacht. Die 

Hallig Hooge wird sich an dem Projekt nicht beteiligen. 

 

Zu Top 6. Es sind keine Anfragen aus der Öffentlichkeit 

Zu Top 7. Die neue Rutsche ist bestellt und wird aller Voraussicht nach in der 21 KW geliefert. Die 

Vorsitzende wird dann eine Elternaufbauaktion davon machen, da die Firma Eibe keinen Aufbau 

anbietet. Eine Absprache mit Herrn Hoffmann vom TÜV ist gemacht worden. 

Jasmin Nissen berichtet, dass das Problem mit den Styroporkügelchen nach der Renovierung der 

Lehrerwohnung nicht wieder aufgetreten ist. 

Da die Schülerzahl sich nach den Sommerferien auf 5 (2 Abschlussschüler) Schüler reduziert, zieht 

das Schulamt eine Lehrkraft ab. Sie können uns dann nur noch 1 Vollzeitstelle genehmigen. 

Top 8 wird unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten.  

Ende der Sitzung 21:45 Uhr 

 


